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Zusammenfassung

        
Es wird über 5 Patienten berichtet, bei denen eine Unterbindung größerer arterieller Gefäße für die erforderliche Blutstillung vermieden wurde, indem Manschetten-Clips nach Heifetz verwandt worden waren. In 2 Fällen handelte es sich um Patienten mit Aneurysmen, in 3 Fällen um Patienten mit Hirntumoren. Eine postoperativ durchgeführte Computer-Tomographie sowie neurologische Folgeuntersuchungen scheinen in 2 Fällen auf die Durchgängigkeit der entsprechend versorgten Gefäße hinzuweisen. In den 3 weiteren Fällen wurde die Durchgängigkeit der Gefäße 2, 11 und 45 Tage nach der Versorgung durch einen Manschettenclip nach Heifetz mit Hilfe einer Carotisangiographie bewiesen.


      
        
Summary

        
It is reported how, in 5 cases of arterial haemorrhage, the ligature of an artery was avoided by the use of Heifetz encircling clips with teflon liner. Two of the five patients had aneurysms. The remaining 3 were suffering from brain tumours.


        
Postoperative computer tomography together with neurological follow up examinations indicated, that in two cases there was no disturbance of cerebral circulation.


        
With a carotid angiography it was possible to show that in the other three cases normal flow through the arteries was maintained, 2, 11 and 45 days after emplacement of the clip.


      

Key-words

microneurosurgery - arterial hemorrhage - Heifetz-clips
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